Aumenta el interés de las cuentas de ahorro

LAS IMPOSICIONES A PLAZO IGUAL Y SU-PERIOR A UN AÑO TENDRAN LIBERTAD PARA FIJAR SU TIPO DE INTERES

MADRID. — El tipo de interés básico del Banco de España, o tipo de redescuento, queda fijado en ocho por cien anual y el Banco podrá fijar libremente los tipos de interés de las restantes operaciones que realice con instituciones financieras.

Se suprime también la obligación de depositar en el Banco de España el 100 por 100 de los incrementos de los saldos de las cuentas extranje-

Los tipos de interés y condiciones aplicables por los bancos privados, el Banco Exterior de España, las Cajas de Ahorro y las entidades de crédito cooperativo, quedan fijados en un uno por ciento anual, para las cuentas corrientes a la vista.

Las cuentas de ahorro devengarán un interés de 3,75 por ciento, las imposiciones al plazo de tres meses el 5,50 anual; a seis meses de plazo un 6,50 por cien; las cuentas de ahorro vivienda y ahorro pesquero un 8 por 100, las de ahorro emigrante un 10 por cien y las de ahorro bursátil un 7 por ciento anual.

Las imposiciones a plazo igual y superior a un año, y los depósitos en moneda extranjera y cuentas extranjeras en pesetas, tendrán libertad para fijar el tipo de interés sin que exista una cantidad fija al respecto.

En cuanto a las operaciones de crédito, préstamo y descuento, el tipo básico aplicable será de un 9,5 por ciento, excepto cuando se formalicen por un año o más, que será libre; y cuanto sea por un plazo inferior, en el que se aplicará el 9 por cien para descuento comercial y para el resto de las operaciones, que se ha fijado en un 9,5 por cien.

Asimismo se fijan las retribuciones máximas que podrán obtener los bancos privados y el Banco Exterior de España respecto a los créditos y efectos especiales computables en el coeficiente de inversión, de financiación de exportaciones, créditos con pago aplazado, créditos para capital circulante de empresas, para financiación de exportaciones a corto plazo.

Las Cajas de Ahorro destinarán a inversiones obligatorias en fondos públicos y otros valores computables el 41 por cien y, al menos el tres por ciento de sus recursos ajenos habrá de materializarse en cédulas para inversiones. Los préstamos de regulación especial de las cajas supondrán un 22 por ciento.

Por lo que se refiere a fondos públicos, el porcentaje de inversión de las Cajas de Ahorro se reducirá en 0,25 por cien, a partir del uno de enero de 1978, para quedar situado en el 25 por cien y el préstamo de regulación especial se situará en un 10 por cien.

El tipo de interés de las operaciones activas en las Cajas de Ahorro será de un 10,50 por cien anual, para descubiertos en cuenta; el 9 por cien para créditos y préstamos de ahorro vivienda y pesquero, y de un 11 por cien para préstamos a emigrantes.

El presidente del FORPPA opina:

EN EL CAMPO ES IMPRESCINDIBLE LA INICIATIVA PRIVADA

LEON, 26. — «En el campo hace falta una planificación para muchas cosas, pero en ello es imprescindible la inicitiva privada», ha manifestado a «Diario de León» el presidente del FORP-PA, don Luis García García, quien se ha declarado partidario de la planificación del campo español.

«En la URSS —ha dicho— existe una planificación total del Estado en materia agrícola, y este sistema, histórica y estadísticamente ha fracasado. Lo más importante en una planificación agraria es dar al agricultor una información meticulosa para que él tome sus decisiones; una información de mercado, tendencias y expectativas, un grado de planificación sin coartar la inciativa privada. En resumen: ir a un nue vo planeamiento de la agricultura nacional y regional; no a una planificación marxista».

Acerca de la necesaria mecanización del campo español, el nuevo presidente del FORPPA ha afirmado: «El
problema de la mecanización es el
gran problema del individualismo de
la agricultura española. Los agricultores compran máquinas porque su vecino las ha comprado, no porque esas
máquinas sean necesarias en ese sector. Hay sectores en nuestro país
donde la maquinaria no llega al 50 por
ciento de su rendimiento. Para resolver este problema hace falta una concentración de tierras y acceder a la
unión de los agricultores».

FRACASOS COOPERATIVOS

Acerca de los fracasos de los intentos cooperativistas en el campo español, don Luis García García dice: «Las cooperativas de producción han fracasado por varias razones: primero, porque se han politizado y el campo no debe ser político. En segundo lugar, porque ha faltado una buena gestión: Es necesaria la unión de los agricultores para concentrar sus ofertas

hemos pretendido que los agricultores se unieran y gestionasen sus problemas ellos solos, cuando nunca lo habían hecho antes. La tercera causa del fracaso es que hasta ahora un socio era sólo un señor que se apuntaba, y la cooperativa necesita para su buen funcionamiento que se trabaje, que se les dé una parte para que ellos puedan producir buenos resultados.

En cuanto al problema que supone la figura de los intermediarios entre los agricultores y el consumidor el presidente del FORPPA señala: «La mayoría de las veces la crítica a los intermediarios raya en la demagogia. Hay que distinguir entre ellos dos clases: el intermediario necesario y el que se mueve por intereses individuales y se dedica a la expeculación»... Este

problema se puede evitar si los productores conquistan la etapa de llegada de los productos al consumidor, que ahora están en manos de los intermediarios. Por ello es muy importante la creación de cooperativas, asociaciones y agrupaciones de productores que unidos puedan concertar sus ofertas.

Finalmente, en relación a la problemática de los agricultores leoneses, el presidente del FORPPA ha declarado que los mayores problemas que tiene esta provincia, de la que dicen es como una maqueta de la agricultura de toda España, donde se produce de todo a excepción de agrios y olivos, son el individualismo y la falta de reinversión del ahorro del campo leonés. — (Logos)

boletin de uzgencias

SERENIDAD, SEÑORES

Al grito de «¡Agua va!», mendigos y transeúntes abandonaban, a todo trapo, las angostas calles de la ciudad. Las miserias salían por las ventanas para entrar, de nuevo, por las puertas.

No digo lo mismo, pero algo parecido está sucediendo estos días con el panorama económico. El nuevo Gobierno entra de lleno en las soluciones al tema económico y se produce la desbandada. Al grito de «austeridad y fiscalidad», la Bolsa entra en barrena y, con las ayudas que el momento exige, cae en picado, batiendo mínimos y dispuesta a devaluarse hasta límites insospechados.

Por otra parte, el ahorrador también recela y se echa a las ventanillas de los bancos en busca de sus dineros. Serenidad, señores, que todavía no se ha hundido el barco. Ni va a hundirse.

• VEHEMENTES

De todos modos, yo me atrevería a recomendar al Gobierno que frenara su natural vehemencia. El presidente dijo en su día que iba a formar un Gobierno de centro - izquierda y, por lo que al tema económico se refiere, se está saliendo de izquierda a secas. Vamos a ver si reconsideramos el voto y no nos pasamos. El voto que ha dado la confirmación en el poder al presidente Suárez y a su equipo — renovado — no es de izquierdas ni quiere una política que deje a la izquierda sin reivindicaciones. Bien está que se asuma el programa social típico de las fuerzas más avanzadas, pero de eso a cargar sobre la clase media y trabajadora y sobre las empresas más o menos modestas todo el peso de la reforma, hay un abismo. Frenen, pues, señores ministros las ganas de quemar etapas y de llegar a un Estado social avanzado en pocos días. Ni es posible ni parece conveniente. Y si alguien, tan dado de por sí a la retórica, pretende dejar chiquitos a los socialistas, allá él con sus responsabilidades. Ni el voto socialista lo es masivamente, ni el de la derecha civilizada, que ha apoyado a Suárez, está para estos sustos.

. EL F.R.A.P

Los pistoleros del Oeste americano fijaban en las cachas de sus revólveres último modelo de la época las muescas que marcaban el número de muertos en su personal haber. Yo no sé si los del FRAP llevan la cuenta de los muertos y de los atentados que vienen cometiendo desde su venida al mundo como institución. Si la atribución que se han hecho de las últimas bombas es cierta, el botín revolucionario habrá subido —para ellos— unos cuantos enteros. Ya lo advertía ayer. Esperemos que no salgan los chicos de Cubillo o alguno de esos «frentes» al uso reclamando lo que ya ha reclamado el FRAP. Esta desleal competencia, que nunca entenderé, resulta tan anacrónica que sólo se puede entender si uno se sitúa en el terreno de los despropósitos. Bastante bien parado ha salido el FRAP de las últimas «hazañas» para que siga haciendo méritos. Y, por supuesto, me gustaría saber de qué respaldo disponen, además de su santa y absurda voluntad de incordiar.

. VIEJOS HABITOS

No sé si pecaré de injusto, pero me parece que sí tengo la obligación de criticar las andanzas de estos grupos «antifascistas» que se han quedado sin labor y que, sin embargo, siguen laborando. También habrá que dar un palmetazo a la otra parte. Me refiero a las estructuras administrativas, judiciales, policiales, etc., que siguen actuando de acuerdo con los viejos hábitos, como si aquí no hubiera pasado nada. Ya sé que no es lo mismo jugar con balas y explosivos que hacerlo con hábitos de trabajo más o menos periclitados, pero habría que pensar que hacen falta cursillos intensivos para poner al día a ciertos funcionarios, responsables, jerarquías y demás elementos - quicio de la vida nacional para que no les salga el ordeno y mando por los ojos de la menor contrariedad.

Si se me consiente, haría una aplicación especial y conreta al tema de la prensa. Ya sé que también los periodistas tendremos que hacer balance y ponernos al día; ya sé que algunos, curiosamente, se han puesto al día, sino al día de mañana y han caminado excesivamente, como si este país fuera Suecia o los Estados Unidos, por citar dos casos de modelos para gustos. Pero... es que algunos funcionarios, hombres de leyes o autoridades son tan sensibles que se acogen a cualquier concepto legal corporativo para poner en la picota —quiero decir en el banquillo— al periodista que se atreve a sacar a colación cualquier tema que les disguste.

En este sentido, me parece a mí que están dando ejemplo de serenidad y paciencia los políticos por encima de las «viejas glorias». Tal vez los viejos hábitos que, a ciertas edades, forman parte del tejido cordial de cada uno y no hay manera de separarlos.

Luis Blanco Vila



EL SEÑOR

Don Angel Delgado Galindo

FALLECIO EN PLASENCIA EL DIA 24 DE JULIO DE 1977, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD

D. E. P.

AUTOMOCION Y SERVICIOS, S. A., al participar tan sensible pérdida,

RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALMA.